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九龍城區議會轄下  

食物環境衞生事務委員會  
第九次會議工作進度報告  

 
主旨  
 
 本文件旨在概述九龍城區議會轄下食物環境衞生事務委員會 (下文簡

稱「食環會」)在 2017 年 4 月 27 日第九次會議上所討論的主要事項。有關

該會議之討論詳情，請參閱稍後經食環會通過的會議記錄，並以該會議記

錄為準。  
 
強烈反對公共街市加租  
 
2.  委員指現今市道不景，而且政府有龐大財政盈餘，加上當局多年來並

無改善街市的經營環境，故認為政府由今年 7 月 1 日起上調續租的公眾街

市檔位租金百分之 2.9 並不合理。委員要求政府擱置加租及盡快改善街市

的營商環境。  
 
3.  食物環境衞生署的回應綜合如下：  
 

(i)  兩個前巿政局在 1998 年，鑑於當時的經濟情況，將公眾街巿

檔位租金劃一下調百分之 30，自此公眾街市租金便一直凍結； 

(ii)  食物及衞生局 (下文簡稱「食衞局」 )委聘了顧問，就如何改善

公眾街市的營運環境進行研究。顧問認為，眾多檔位的租金持

續處於低水平，是檔位未獲物盡其用的原因；  

(iii )  審計署署長在 2008 年及 2015 年發出有關公眾街市的報告中，

均曾提出有關公眾街市租金調整、收回差餉及空調成本的事

宜。立法會政府帳目委員會亦敦促食衞局和食物環境衞生署從

速着手制訂租金調整機制；以及  

(iv)  政府已充份考慮所有相關的因素及多方面的意見，加上這項租

金調整只為彌補通脹，加幅非常溫和。署方認為並無充分理據

在這時候不落實這項只藉以彌補通脹的街市檔位租金調整安

排。  
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適時檢視機制  杜絕醫療事故  

 
4.  委員指隨著本港人口增長及老化，市民對醫療服務的需求正急速上

升。然而，醫護人手增長卻遠遜需求，人手不足令醫護人員在工作時容易

出現失誤。  
 
5.  食物及衞生局的回應綜合如下：  
 

(i)  醫院管理局 (下文簡稱「醫管局」 )參照國際做法，在 2007 年

10 月推行嚴重醫療事件政策，統一公立醫院呈報、調查和處理

這些事故的程序。每宗醫療風險警示事件及重要風險事件均會

交由醫管局委任的專家小組作詳細分析，以找出可能導致事件

的成因，並研究及制訂改善措施；  

(ii)  現時，醫管局正面對人手短缺但醫護服務需求日增所帶來的壓

力。本地醫科畢業生已在 2015 年由 250 人增至 320 人，並會

在 2018 年增至 420 人，預計屆時情況將會改善；  

(iii )  政府計劃於 2017 年第二季再次向立法會提交《醫生註冊 (修訂 )
條例草案》，以吸引更多合資格的非本地培訓醫生來香港的公

立醫院服務。醫管局會繼續按需要以有限度註冊聘請非本地受

訓的醫生來港提供公營服務，在短期內應付服務需求；以及  

(iv)  醫管局會定期評估醫護人手情況，因應服務需求、服務發展需

要、人手流失及市場供應等因素，增加醫護人手招聘數目。醫

管局亦會繼續監察醫生的人手情況，在人手規劃和調配方面作

出適當安排，以應付服務需求。  
 
要求跟進紅磡嘉里酒店光污染問題  
 
6.  委員反映紅磡嘉里酒店平台及地面店舖的燈光造成光污染，影響居民

晚間作息。委員要求環境保護署作出跟進，與酒店商討提早關燈及移除部

分大光燈，以減低對居民的滋擾。  
 
7.  環境保護署回應指，署方最近派員於晚間到上址一帶進行巡查，發現

位於酒店平台的射燈及地下商店的招牌於晚上約十一時關掉。雖然如此，

署方已分別向建築承辦商及酒店管理層反映區內居民的關注，並建議管理

層根據《戶外燈光裝置業界良好作業指引》採取緩解措施，以減少燈光對

附近居民造成的滋擾。  
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